

Sergio Sayas, Secretario de Organización de UPN

21/10/2014. VÍDEO Y FOTOGRAFÍAS: NACHO DUSMET. TEXTO: CARLOS CORRALES.

- Sergio Sayas es filólogo y tiene un Máster en Dirección de Empresas
- Prefiere la playa al monte y le gusta la lectura y el cine
- Cobra 2.400 euros al mes como cualquier otro diputado foral
- Tiene un Lancia de segunda mano con 100.000 kilómetros

[Entrevista a Sergio Sayas](#) from [Ignacio Dusmet](#) on [Vimeo](#).

Sergio Sayas, natural de Buñuel, tiene 35 años y está soltero. Es el actual Secretario de Organización y de Comunicación de Unión del Pueblo Navarro y el adjunto al portavoz del Grupo Parlamentario de UPN en el Parlamento de Navarra.

Descargar entrevista a Sergio Sayas (PDF)

¿Cómo te defines como persona?

En primer lugar, por decir una cualidad buena, diría que soy leal, una cosa que está más ausente de lo que debería. En segundo lugar, una característica negativa, señalaría que soy desordenado, nunca sé dónde he dejado un papel.

Y, ¿cómo crees que te pueden definir los demás?

Depende a quien le preguntes. Yo siempre pongo el ejemplo de una persona que trabaja para mí. Me definiría como una persona que es igual en el equipo, ya que nosotros no tenemos jerarquía. Yo soy el primero de los demás. Trabajo como todos. Y también destacaría la misma característica negativa de antes, mi desorden.

Cuéntame cómo es un día normal en la vida de Sergio Sayas.

Cada día es diferente, lo único que tengo fijo en la agenda es que me levanto a las 7 menos cuarto. Mientras desayuno leo la prensa. Leo [Diario de Navarra](#) y [Diario de Noticias](#) y hojeo la prensa nacional. Después me voy a clase. Unos días de inglés –lunes, miércoles y viernes– y martes y jueves de matemáticas. A partir de ahí cada día es distinto. Unos días tengo Parlamento, otros días más trabajo de partido. Asimismo voy a pueblos, tengo reuniones, viajo a Madrid...



Sergio Sayas en el café Niza, un local frecuentado por el diputado foral

¿Cuál es la hora a la que has llegado más tarde por motivos de trabajo?

Muchas veces tras una reunión a un pueblo, las reuniones suelen comenzar a las ocho de la tarde porque tienen su trabajo a parte de la política. Por tanto hay que adaptarse a los horarios que tienen los militantes. A veces te dicen que te tienes que quedar a cenar unos huevos fritos, pues te quedas a cenar unos huevos fritos. Eso significa que terminas de cenar a las 12:30 y llegas a tu casa desde el pueblo a las 1:30 o 2:00.

Siempre digo que a los pueblos hay que ir sin reloj, ¿por qué? Porque son gente que no vive de la política y dedica su tiempo a una causa de la que tú sí que vives, por lo que merecen todo tu respeto

¿Con qué objetivo te metiste en la política y por qué UPN?

Yo tengo el mismo objetivo que cuando me metí porque entré en política muy joven precisamente para defender Navarra y por eso elegí UPN. Quizá en algunas cosas yo no estoy de acuerdo con mi partido, en otras sí, obviamente. El día en el que tú estás al 100% de acuerdo con tu partido seguramente serás una oveja o serás solamente tú tu partido, no habrá nadie más en él. Porque cada uno tenemos distintas formas de entender diferentes cuestiones. Pero en lo fundamental obviamente estoy de acuerdo y para mí lo fundamental es la idea de Navarra, que es la que mi partido defiende y por eso milito en él.

"El día en el que tú estés al 100% de acuerdo con tu partido seguramente serás una oveja o serás solamente tú tu partido"

Entré en un Ayuntamiento como Berriozar precisamente para defender las ideas de UPN frente a los terroristas que en ese momento tenían una presencia muy dura y muy difícil y que hoy sigue latente aunque con otra fuerza. Desde luego el problema del terrorismo es distinto que antes, pero sigue siendo el problema. Y hoy es el problema de que algunos quieren que parezca que aquí ETA no nos ha matado durante más de 35 años que parece que quieren que olvidemos eso y que parece que vamos a tener que agradecer a ETA por haber dejado de matar, cuando en una democracia nunca se debe asesinar.

Estudiaste Filología Hispánica y un Máster en Administración de Empresas, ¿dónde?

Lo estudié en Foro Europeo y ahora quiero hacer el verdadero máster de dirección de empresas que es el IESE.

¿Qué le gusta más las letras o las cuentas?

A mí me gustan mucho más las letras lo que pasa es que son mucho más productivas las cuentas desde el punto de vista profesional. Al final, la política tiene una cosa cuando entras joven, y es que hace que luego tu experiencia profesional sea muy escasa. Por tanto, **hay que estar muy preparado para salir luego al mercado laboral** y por eso quiero hacer un máster.

¿Cómo eras de pequeño?

Era muy llorón, pero era muy buena persona. Yo creo que luego empecé hacerme un poco peor y eso es cuando estuve en política, creo.

¿La política, entonces, te ha cambiado?

Para bien y para mal. Es verdad que yo en la política he aprendido muchísimas cosas. Lo mejor que me ha dado es conocer a muchísima gente. Pero no solo gente que puede considerarse importante, sino gente muy sencilla de la que aprendes muchísimo. En los pueblos yo aprendo muchísimo cada día, pero también es verdad como todo –no sólo en la política sino en cualquier profesión– te hace madurar, y eso significa que te hace **tener cierta malicia**.

Y hablando de malicia y niñez, alguna trastada, travesura, pifiada que hayas hecho de pequeño...

Yo no he sido nunca de muchas trastadas. De hecho mi padre –él sí que era travieso cuando pequeño– decía que le encantaría que alguna vez me llevarán detenido por haber robado cerezas. La verdad que nunca ocurrió. Lo único que sí que hice una vez fue **escaparme al río con mis amigos** y claro mi madre me dio una buena paliza cuando llegué porque estaba muy asustada.

Si te tuviese que cambiar por otra persona ¿por quién te cambiarías?

Es una pregunta muy difícil pero voy a decir algo que es tópico, yo **no me cambiaría** porque realmente creo que he tenido mucha suerte en mi vida. También nadie me ha regalado nada. Me han dado oportunidades y las he sabido aprovechar.

"Yo soy de una familia muy humilde que tuvo la oportunidad de estudiar gracias a un esfuerzo ingente que realizaron mis padres y que ahora mismo tengo un trabajo que para mí es un lujo"

Yo soy de una familia muy humilde que tuvo la oportunidad de estudiar gracias a un esfuerzo ingente que realizaron mis padres y que ahora mismo tengo un trabajo que para mí es un lujo, sobre todo por la oportunidad que significa poder representar a los ciudadanos. Así que no me cambiaría.

Se podría decir entonces ahora mismo que eres feliz.

Yo soy feliz. La felicidad completa desde luego es muy complicada, pero desde luego no tengo ningún motivo para quejarme.

Si te vieras que quedar con tres momentos de tu vida, ¿con cuáles te quedarías?

Uno cuando acabé la carrera, otro mi Primera Comunión y otro cuando entré en el Parlamento.

¿Manías?

La puntualidad, soy muy puntual.

Como nosotros...

Perdona habéis estado dentro de la cortesía



El secretario de Organización de UPN se declara católico.

Y, ¿eres creyente?

Sí yo soy creyente.

¿Qué religión?

Cristiana, **católica**.

- AFICIONES

¿Tienes algún hobby al que le dediques mucho tiempo?

Lo que más me gusta es leer, pero tengo muy poco tiempo. Me gusta mucho nadar, andar en bici, ir al cine, pero no soy nada entendido de cine, pero me relaja, con el cine me pasa todo lo contrario que con la literatura. Nunca puedo leer para relajarme porque siempre analizo un libro. Y siempre voy a una película para relajarme porque nunca soy capaz de analizarla.

¿Qué tipo de música te gusta?

A mí me encanta entender las letras de las canciones que escucho. Entonces, ahora que voy mejorando con el inglés ya me permito oír música en inglés más. Pero antes sólo oía música en español. Normalmente pop.

¿Qué grupo destacarías?

Pues a mí **me gusta mucho** [Amaral](#) y me gusta [Pablo Alborán](#).

¿A dónde te irías de vacaciones?

Tengo tres destinos preferidos para irme de vacaciones. Cuando quiero playa me encanta Málaga porque es una ciudad que me permite ir a la playa y al mismo tiempo tiene mucho contenido cultural, no me gustan los sitios de playa que solo son playa.

Por otro lado, me gusta mucho Madrid. Es una ciudad que me encanta perderme en ella un fin de semana para pasar absolutamente desapercibido y siempre tiene cosas interesantes que ofrecerte.

Y cuando ya voy a hacer un viaje largo soy un enamorado de EE.UU.

¿Qué parte de EE.UU.?

Suelo ir a San Francisco, pero me encanta también Nueva York y Washington .

Si vas a playa has comentado que Málaga, pero ¿qué prefieres monte o playa?

Playa, playa, no me gusta nada el monte

Eso que eres de Navarra, deseas un poco lo que no tienes, os falta San Sebastián...

Eso es.

Has dicho que vas al cine para relajarte, ¿qué estilo te gusta más?

La última que he visto El Niño.

¿Con qué frecuencia vas?

No suelo ir mucho al cine, suelo ir un domingo al mes.

¿Qué película verías 100 veces seguidas?

El silencio de los corderos.

¿Por qué?

Porque tiene ese punto de tensión que me gusta, es una obra maestra y aunque la haya visto 100 veces, las 100 veces sigo teniendo la misma tensión .



Málaga, Madrid y EE.UU. son los destinos favoritos de Sayas para irse de vacaciones.

¿Cuál es el plato que más te gusta?

El pollo asado con patatas. Me río porque tengo una compañera del Parlamento que siempre me dice que da pena salir conmigo a comer porque siempre pido pollo asado con patatas.

Es decir que te encanta, te encanta.

Me encanta, me encanta.

- VIDA PERSONAL

¿Qué planes de futuro tienes?

Es muy difícil hacer planes de futuro. La política me gusta, porque soy político por vocación y cuando algo lo haces por vocación siempre tienes una vena que te hace que lo echas en falta cuando no estás dedicado a ello, pero a mí me gustaría hacer otras cosas.

Yo me metí en política muy joven y, a pesar de que **estoy en excedencia en la empresa**, quiero formarme haciéndome el Máster del IESE, y no hago el máster para quedarme en política, sino hago el máster precisamente para salir.

Seguramente algún día vuelvo a política, pero también me apetece hacer otras cosas.

¿Se puede decir el nombre de la empresa en la que estás en excedencia?

Sí, yo estoy en el grupo empresarial que se llama **Instituto de Desarrollo Empresarial** y en la parte que se dedicaba a la consultoría de empresas .

¿Tienes una persona que se encargue de las tareas domésticas de tu casa?

Sí gracias a Dios porque en eso yo soy un desastre.

¿Te hace la comida?

No, sólo me hace las cosas básicas la plancha y la limpieza, cuatro horas a la semana.

¿Haces tú la compra?

Hago la compra, y de hecho me encanta hacer la compra, luego voy a ir a hacerla. Lo que hago muy mal es cocinar. Lo que mejor me sale son los *tuppers* que me traigo de casa.

¿Qué coche tienes?

Uno de segunda mano, un [Lancia Delta](#) con 100 mil kilómetros

¿Y estás pensando en otro coche?

No, no soy un apasionado de los coches. Lo suficiente para que me lleve y me traiga. Además bastante me voy a gastar en el máster para meterme en más gastos.

¿Ves mucho a tus padres?

Menos de lo que les gustaría a ellos y todo lo que puedo. Porque al final yo soy hijo único y mis padres me requieren más.

¿Con qué frecuencia más o menos?

Una vez cada veinte días.

Ya hemos visto que estás aprendiendo inglés, ¿cómo vas en general de idiomas y cuál te gustaría aprender?

Bueno estoy peleándome con el inglés, **he conseguido tener el C1 que para mí era un reto importante** y por gustarme, pero me parece un idioma imposible, el chino. Creo que el chino es una lengua de presente y de futuro fundamental. Pero vamos bastante me ha costado el inglés como para ponerme con el chino.



Sayas aprecia el buen humor del portavoz de UPN, Carlos García Adanero.

¿Con qué compañero te llevas mejor?

¿Con qué compañero? Con Carmen González, también quizá por edad. Pero bueno con otro que también me llevo muy bien y que quizá no somos tan próximos en edad es con el portavoz, con Carlos García Adanero, porque tiene un sentido del humor que a mí me gusta mucho y una ironía fina. Me lo paso muy bien con él.

"Con otro que también me llevo muy bien y que quizá no somos tan próximos en edad es con el portavoz, con Carlos García Adanero"

¿Cuánto cobra un parlamentario foral?

49.500 euros brutos al año, **al mes netos 2.400 euros.**

¿Y además cobras por el partido o no?

No, cuando estás en el Parlamento es incompatible con cualquier otra retribución.